

LOGEMENTS ÉTUDIANTS : LE CÉGEP FAIT UN APPEL À TOUS

Rouyn-Noranda, le 13 juin 2023. – Dans un contexte de crise du logement, les demandes pour les résidences du Cégep n'ont jamais été aussi élevées. Le collège procède donc à un appel à tous afin de trouver des appartements ou des chambres à louer supplémentaires pour mettre un toit sur la tête de la future main-d'œuvre de l'Abitibi-Témiscamingue.

Dans une vision à court terme, plusieurs pistes d'actions ont été mises en place par notre organisation, incluant un appel à l'interne parmi les membres de notre personnel qui auraient des logements ou des chambres disponibles pour héberger des collégiennes et des collégiens.

Aujourd'hui, le Cégep élargit sa demande à la communauté environnante du campus de Rouyn-Noranda, à savoir les propriétaires de logements disponibles ou encore de chambres à louer. Si c'est votre cas, nous vous invitons à communiquer avec nous via l'adresse courriel suivante : residences@cegepat.qc.ca.

Dans une optique à plus long terme, le Cégep souhaite construire de nouveaux blocs de résidences, il s'agit d'un projet qui a été officiellement déposé au niveau des instances gouvernementales et ces nouvelles constructions seront assurément portées par la communauté.

« Pour l'année scolaire 2023-2024, il ne sera pas possible de loger toutes les personnes ayant fait une demande dans notre parc immobilier, l'un des plus vastes de tous les cégeps de la province. Historiquement, notre service des résidences est pratiquement toujours parvenu à répondre à la demande », souligne la directrice des Affaires étudiantes et des communications du Cégep, Kathleen Slobodian.

« Normalement, près de la moitié des collégiennes et des collégiens qui demeurent en résidences libèrent leur chambre, mais la crise du logement a fait bondir cette proportion à plus de 70 %, du jamais vu », poursuit-elle.

« Ça vient confirmer que nos infrastructures existantes offrent un environnement de qualité pour nos étudiantes et nos étudiants, en raison de leur prix, leur proximité ainsi que les avantages qui accompagnent un bail de location en résidences, incluant la vie étudiante de nos campus et de nos résidences », indique pour sa part le directeur général du Cégep, Sylvain Blais.

« De l'autre côté, il faut admettre qu'il est difficile pour nos étudiantes et nos étudiants de trouver des appartements à cause de leur prix qui dépasse leur capacité financière, donc l'option de conserver leur place en résidence devient une évidence », complète-t-il.

À Rouyn-Noranda, où est située notre plus grande offre de résidences, le taux d'inoccupation est de l'ordre de moins de 1 % et cette rareté fait augmenter le coût moyen des loyers, ce qui, évidemment, a des répercussions sur nos capacités à offrir des logements et des places en résidences à celles et ceux qui fréquentent notre établissement. D'ailleurs, pour une rare occasion, les résidences ne pourront héberger d'élèves du Centre Polymétier ni d'étudiantes ou étudiants de l'UQAT l'an prochain.

.../2

« Il est vrai que nous avons eu une légère augmentation des demandes provenant de l'extérieur de la région, mais celles-ci représentent nos priorités de recrutement qui elles, sont directement axées sur les besoins de la communauté régionale en matière de main-d'œuvre », explique Sylvain Blais.

« Notre mission est d'offrir une formation complète et de permettre le développement des compétences, mais nous avons aussi un rôle de développement socioéconomique à jouer en tant qu'établissement régional », rappelle également le directeur général.

Par ailleurs, le Cégep de l'Abitibi-Témiscamingue n'est pas le seul collège à se retrouver dans pareille situation. Les cégeps de Chicoutimi, Rimouski, et Victoriaville, entre autres, vivent la même chose.

L'Unité de travail pour l'implantation de logement étudiant (UTILE), la seule entreprise d'économie sociale qui se spécialise en logement étudiant à l'échelle du Québec, a tenu une table de discussions ce printemps afin de faire le point sur la situation. La ministre responsable de l'Habitation, France-Élaine Duranceau, la ministre de l'Enseignement supérieur, Pascale Déry ainsi que le président-directeur général de la Fédération des cégeps, Bernard Tremblay, ont notamment participé aux discussions.

« Comme société, nous avons la responsabilité de faire en sorte que la population étudiante puisse se concentrer sur ses études sans avoir à s'inquiéter de sa capacité à se loger », avait alors mentionné M. Tremblay.

Un point de vue partagé par Sylvain Blais. « Nous devons miser sur la concertation des différents partenaires de Rouyn-Noranda pour réduire les impacts de la crise du logement. Le collège ne pourra résoudre le problème par lui-même ni aucun autre des acteurs régionaux. Nous devons réfléchir à une solution ensemble, que ce soit avec l'UQAT, le Centre de formation professionnelle, le Centre de services scolaire, la Ville, les représentants régionaux du gouvernement du Québec ainsi que les autres partenaires d'affaires de Rouyn-Noranda », soutient-il.

À propos

Le Cégep de l'Abitibi-Témiscamingue s'engage et s'investit dans sa mission éducative, en accompagnant la population étudiante de toute provenance dans la réussite de son projet de vie. En ce début du 21^e siècle, par ses activités de formation et de recherche qui lui permettent d'être un acteur du développement régional, le Cégep propose des approches novatrices et flexibles pour répondre aux besoins de sa population étudiante, du marché du travail, et de la société.

La mission du Cégep consiste à développer des compétences pour apprendre, innover et contribuer à la société, dans un environnement empreint d'ouverture et de proximité.

– 30 –

SOURCE

Piel Côté

Piel.cote@cegepat.qc.ca

Conseiller en communication

Téléphone : 819 279-8947

Téléphone : 819 762-0931, poste 1243